

Impulso coordinado en El Caribe a favor de justicia reparadora



Por: Roberto Morejón

La pandemia, los efectos del cambio climático y los recurrentes huracanes no desviaron al Caribe de sus argumentados reclamos a los otrora colonizadores, acerca de un resarcimiento por los horrores de la esclavitud.

Hilary Beckles, presidente del comité de reparaciones de la CARICOM , Comunidad del Caribe, presentó recientemente una demanda ante el Parlamento Europeo para poner fin a lo que calificó aun de colonización en el área.

Gobernantes, políticos e historiadores reiteran sus reclamos porque consideran que el desarrollo económico de Europa fue en gran parte financiado por la extracción de riquezas en el Caribe, en la fase de la colonización.

Ciertamente, la región debe lidiar aun con altos niveles de pobreza y desigualdades, si bien la imagen de paraísos turísticos desdibuja esa problemática.

En esa coyuntura desfavorable incide aun lo que Hilary Beckles conceptuó de horrenda herencia social y económica dejada por varios Estados del Viejo Continente.

Al respecto salta a la actualidad cómo la región debe luchar contra la tendencia de países europeos de elaborar denominadas listas negras.

Esos registros aluden a supuestas “jurisdicciones fiscales no cooperativas” en Estados insulares, o sea, paraísos donde se lavaría dinero mal conseguido.

Esa distorsionada imagen calzada por transnacionales de la información ahuyenta inversionistas y desvanece la realidad caribeña, con una mayoritaria población afrodescendiente limitada en recursos.

No por casualidad al cumplirse 186 años de la abolición de la esclavitud en los países miembros de la CARICOM , el presidente en funciones de ese bloque, Ralph Gonsalves, hizo importantes pronunciamientos.

El dignatario reiteró a los gobiernos europeos la obligación de pagar los daños morales, humanos y materiales causados por ese sistema opresivo de dominio.

Conocedor de la importancia de educar a las nuevas generaciones en el razonamiento de las demandas a las antiguas metrópolis, Gonsalves abogó por un programa caribeño de educación pública ilustrativo de la relevancia de la justicia reparadora para el área.

Es cierto que el tema está incluido en la agenda de la ONU y fue expuesto ante la OEA , pero la atención internacional no se ha concentrado en él.

Y es lamentable, porque, como los caribeños exponen, el legado de subdesarrollo es consecuencia de la esclavitud y el genocidio.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/242954-impulso-coordinado-en-el-caribe-a-favor-de-justicia-reparadora>



Radio Habana Cuba